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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Removerían a integrantes del CPC del SEA que no cumplan con su encomienda 
https://www.quadratin.com.mx/politica/removeran-a-integrantes-del-cpc-del-sea-que-no-
cumplan-con-su-encomienda/ 
La remoción de los integrantes de la Comisión de Selección de los integrantes del Comité 
de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) y designar una 
nueva integración, cuando sus integrantes no cumplan con su encomienda, será discutida 
durante el segundo periodo de sesiones de la 75 Legislatura. Ante la omisión en que incurrió 
la actual Comisión de Selección, al propiciar una vacante durante más de un año y otra que 
ya lleva dos meses, se presentó una iniciativa para reformar la ley del SEA para que el 
Congreso del Estado cuenta con las herramientas jurídicas que permita dar seguimiento al 
correcto funcionamiento de la Comisión.   
 
Para erradicar plaga de ratas, Congreso debe fumigar constantemente: Julieta García 
https://mimorelia.com/noticias/politica/para-erradicar-plaga-de-ratas-congreso-debe-
fumigar-constantemente-julieta-garc%C3%ADa 
Con la confirmación de la permanencia de ratas en los dos edificios del Congreso de 
Michoacán, la presidenta de la Mesa Directiva, Julieta García Zepeda, reconoció que se 
han realizado fumigaciones para acabar con la alimaña, pero no se han realizado de forma 
continua. Al reconocer que se trata de un tema de salud pública, la diputada de Morena se 
comprometió a revisar el tema, pues aparte de las quejas de los trabajadores del Poder 
Legislativo, ella misma ha sido testigo del gran tamaño de dichos animales. 
 
Segundo periodo de sesiones no iniciará este miércoles  
https://www.quadratin.com.mx/politica/segundo-periodo-de-sesiones-no-iniciara-este-
miercoles/ 
https://www.contramuro.com/diputados-continuan-de-vacaciones-no-inician-periodo-de-
sesiones/ 
El segundo periodo de sesiones del segundo año legal de la 75 Legislatura del Congreso 
del Estado debía iniciar este primero de febrero, pero los diputados no respetan la norma 
que los rige. A la fecha no hay convocatoria a la Conferencia para la Programación de los 
Trabajos Legislativos para definir el orden del día de la sesión ordinaria con la que dará 
inicio el segundo periodo de sesiones, pese a existir casi un centenar de iniciativas 
enlistadas para ser presentadas ante el pleno. Al cierre del primer periodo de sesiones se 
quedaron pendientes de presentar, ante el pleno, cerca de 50 iniciativas, las cuales incluso 
se enrolaron en el orden del día de la sesión del 14 de diciembre, las cuales fueron retiradas 
para evitar que la sesión se alargara.  
 
Trabajadores de la Auditoría de Michoacán reciben pagos incompletos, denuncian 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/trabajadores-de-la-auditoria-de-michoacan-
reciben-pagos-incompletos-denuncian-9557281.html 
https://postdata.news/con-sueldo-recortado-y-sin-compensaciones-pretende-pagar-
finanzas-a-personal-de-la-asm/ 
Sin previo aviso y en lo “oscurito” este miércoles acudió personal del congreso a pagar de 
manera incompleta la segunda quincena de enero a los trabajadores de la Auditoría 
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Superior de Michoacán (ASM), denunció el titular del órgano fiscalizador, Miguel Ángel 
Aguirre Abellaneda. De manera “arbitraria”, calificó el auditor del estado la llegada de los 
trabajadores del congreso del área de Finanzas que depende de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) a realizar la dispersión de los recursos, que además no incluyen 
compensaciones ni prestaciones de ley. 
 
ASM emite 2,678 observaciones a cuentas públicas estatal y municipales de 2021 
https://www.contramuro.com/asm-emite-2678-observaciones-a-cuentas-publicas-estatal-y-
municipales-de-2021/ 
La Auditoría Superior de Michoacán (ASM) emitió un total de dos mil 678 observaciones a 
las cuentas públicas estatal y municipales correspondientes al ejercicio fiscal 2021. Luego 
de hacer entrega al Congreso del Estado del informe de resultados de la fiscalización a las 
cuentas públicas 2021, en conferencia de prensa el auditor superior Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda, dio algunos pormenores de los hallazgos en el proceso fiscalizador. Del total 
de observaciones emitidas por la Auditoría, mil 983 corresponden a las cuentas municipales 
y 695 a la cuenta estatal. 
 
Boletines: 
 
Convoca 75 Legislatura a presentar propuestas para merecedora de la condecoración 
“La Mujer Michoacana” 
Este miércoles fue publicada la Convocatoria para la Condecoración  “La Mujer 
Michoacana”, mediante la cual se pretende reconocer el esfuerzo individual o colectivo de 
mujeres en beneficio de Michoacán y su gente. La diputada María de la Luz Núñez Ramos, 
presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género del Poder Legislativo, 
informó que el lapso para registrar propuestas será del 7 al 21 de febrero del presente año. 
 
Congreso coadyuva en solución de conflictos territoriales: Gloria Tapia 
Desde la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales en la LXXV 
Legislatura Local se colabora en la solución de los conflictos que existen entre municipios, 
tras resaltar que se logró dirimir los límites entre Senguio y Tlalpujahua, afirmó la diputada 
Gloria Tapia Reyes. La diputada presidenta de la Comisión dio a conocer que en reunión 
de trabajo se recibió a los presidentes municipales de Tlalpujahua y Senguio, Jorge Medina 
Montoya y María Alejandra Venegas Ríos, con quienes revisaron los límites de una 
comunidad entre ambos municipios. 
 
Comisión de Migración refrenda compromiso connacionales y sus familias: Víctor 
Manríquez 
En la Comisión de Migración se coincidió en que es necesario seguir apostando a fortalecer 
la legislación para garantizar que las políticas públicas y acciones que se promuevan en 
pro de la comunidad migrante y sus familias garanticen resultados positivos en Michoacán, 
afirmó el diputado Víctor Manríquez González.  El diputado presidente de la comisión dio a 
conocer que en reunión de trabajo se revisaron los asuntos que les fueron turnados por el 
Pleno de la LXXV Legislatura Local, entre ellos la iniciativa por la cual se reforman diversas 
disposiciones de la Ley para la Atención y Protección de los Migrantes y sus Familias del 
Estado; la propuesta por la cual la Secretaría del Migrante pasaría a ser dirección y lo 
relativo al informe del primer año de la administración pública del estado. 
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Destaca Partido Verde gestiones de Bedolla con el gobierno federal 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, Ernesto 
Núñez Aguilar, destacó las gestiones que ha realizado el gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla, ante el Gobierno de la República. Ernesto Núñez destacó los resultados 
de dichas gestiones, las cuales dijo son producto de la estrecha coordinación con el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, mismas que sobre todo han 
resultado de gran beneficio para la ciudadanía michoacana. 
 
Mónica Valdez le cumple a Tlazazalca, en coordinación con edil, entregan apoyos 
La diputada Mónica Valdez Pulida está dejando huella en el Distrito de Zacapu, ya que de 
manera recurrente está resolviendo gestiones y generando bienestar directo en la 
población. Ayer visitó el municipio de Tlazazalca, en donde en coordinación con el 
presidente municipal, Agustín Magaña hicieron entrega de cemento y materiales para el 
mejoramiento de viviendas e inauguraron el techado de la escuela primaria urbana Heroína 
María Luisa Martínez de la tenencia de La Yerbabuena. “Nuevamente nos encontramos en 
este bello municipio, para atender las demandas de la población en coordinación con 
nuestro amigo el presidente municipal, con quien tenemos claro, que uniendo esfuerzos 
lograremos beneficiar a más familias y dejar un buen precedente, de que la labor de un 
diputado no se limita, que debe ir más allá, y contribuir a resolver las demandas de la gente”, 
sostuvo la diputada local. 
 
Es necesario que acciones y políticas fallidas en Michoacán sean reconsideradas: 
Guadalupe Díaz 
Es necesario que las acciones y políticas fallidas en Michoacán de la actual administración 
estatal sean reconsideradas y se corrija el rumbo, apuntó la diputada Guadalupe Díaz 
Chagolla, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada integrante del Grupo Parlamentario 
del Partido de la Revolución Democrática subrayó que existen medidas que sin duda han 
generado en Michoacán profundo malestar social, como la falta de capacidad de las 
autoridades para la conclusión de obras. 
 
Intensificar ruta por la inclusión, objetivo para el segundo periodo de sesiones: Víctor 
Zurita 
Intensificar la ruta por la inclusión efectiva de las personas con discapacidad, continuará 
como el objetivo a seguir durante el segundo periodo ordinario de sesiones, recalcó el 
diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a las Personas 
con Discapacidad en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante 
del Grupo Parlamentario de Morena, refirió que una de las características de esta 
Legislatura es el énfasis que se ha venido poniendo en materia de inclusión, generando 
mayor visibilización sobre los derechos de las personas con discapacidad. 
 
Congreso no debe prestarse a desmantelamiento de la Auditoría Superior: Julieta 
Gallardo 
El Congreso del Estado no debe prestarse al desmantelamiento de la Auditoría Superior de 
Michoacán orquestado desde otros poderes, pues es contravenir contra la propia 
autonomía del Poder Legislativo, recalcó Julieta Gallardo Mora, diputada por el Distrito de 
Puruándiro en la LXXV Legislatura local. La legisladora calificó como vergonzoso lo ocurrido 
este miércoles, en donde la secretaría de Finanzas del Congreso condicionó el pago de su 
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salario a los trabajadores de la Auditoría Superior de Michoacán a cambio de renunciar a 
prestaciones y compensaciones, las que son derechos conquistados. 
 
Auditor congela salarios de sus trabajadores y viola la ley: Seyra Alemán 
utada Seyra Alemán Sierra exigió que el auditor Miguel Ángel Aguirre Abellaneda libere el 
salario de sus trabajadores, tras señalar que tanto el Gobierno de Michoacán como el 
Congreso del Estado cumplieron en tiempo y forma con la dispersión de la nómina 
correspondiente a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). “Que el auditor deje de violar 
los derechos labores de sus trabajadoras y trabajadores y libere la nómina del órgano a su 
cargo”, demandó la diputada Seyra Alemán, en calidad de integrante de la Comisión 
Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán. 
 
Mónica Valdez le cumple a Tlazazalca, en coordinación con edil, entregan apoyos 
La diputada Mónica Valdez Pulida está dejando huella en el Distrito de Zacapu, ya que de 
manera recurrente está resolviendo gestiones y generando bienestar directo en la 
población. Ayer visitó el municipio de Tlazazalca, en donde en coordinación con el 
presidente municipal, Agustín Magaña hicieron entrega de cemento y materiales para el 
mejoramiento de viviendas e inauguraron el techado de la escuela primaria urbana Heroína 
María Luisa Martínez de la tenencia de La Yerbabuena. “Nuevamente nos encontramos en 
este bello municipio, para atender las demandas de la población en coordinación con 
nuestro amigo el presidente municipal, con quien tenemos claro, que uniendo esfuerzos 
lograremos beneficiar a más familias y dejar un buen precedente, de que la labor de un 
diputado no se limita, que debe ir más allá, y contribuir a resolver las demandas de la gente”, 
sostuvo la diputada local. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 

PAN y PRI “abren” al PRD; anuncian que van en alianza para procesos de 2023 y 2024 
https://metapolitica.news/2023/02/01/pan-y-pri-abren-al-prd-anuncian-que-van-en-alianza-
para-procesos-de-2023-y-2024/ 
https://www.atiempo.mx/politica/ratifican-pan-y-pri-sin-prd-pacto-electoral/ 
En un anuncio conjunto, PAN y PRI respaldaron su alianza hacia los procesos electorales 
de 2023 y 2024, omitiendo la participación del PRD. Esto se da luego de que el dirigente 
nacional del PRD, Jesús Zambrano, anunciara el 29 de enero a sus dos candidatos por la 
Presidencia de México: Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera. El PRI, como definió Va 
por México, elegirá a los candidatos de Coahuila y Estado de México, entidades donde 
gobierna actualmente; el PAN, en cambio, elegirá las candidaturas para el gobierno e la 
Ciudad de México y la Presidencia en 2024. 
 
PRD no aceptará imposición de candidato presidencial por cúpulas del PAN y PRI 
https://www.contramuro.com/prd-no-aceptara-imposicion-de-candidato-presidencial-por-
cupulas-del-pan-y-pri/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/excluyente-acuerdo-de-pri-pan-para-definir-
candidato-en-2024-silvano/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/dejan-fuera-pri-y-pan-al-prd-para-elegir-al-
candidato-en-2024/ 
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https://www.atiempo.mx/politica/encabeza-silvano-reunion-con-integrantes-del-prd-en-
morelia/ 
Augura Silvano Aureoles Conejo que si el PRI o el PAN imponen al candidato a la 
presidencia de México, éste no tendrá capacidad competitiva y su postulación será muy 
débil. Desde la colonia la Aldea, en Morelia, donde se reunió con un minúsculo grupo de 
colonos advirtió, que si hay un candidato impuesto desde la cúpula de alguno de los partidos 
políticos, posibles coaligados “de antemano auguro que eso no dará buenos resultados, 
porque ya lo vivimos hace cinco años, el llamado anayaso, el presidente nacional del PAN 
se agandalló la candidatura y el resultado fue que la inmensa mayoría del perredismo se 
fue con Morena y su candidato.  
 
Destaca PVEM gestiones de Ramírez Bedolla con la Federación  
https://www.quadratin.com.mx/politica/destaca-pvem-gestiones-de-ramirez-bedolla-con-la-
federacion/ 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, Ernesto 
Núñez Aguilar, destacó las gestiones que ha realizado el gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla, ante el Gobierno de la República. Señala un comunicado de prensa que, 
Ernesto Núñez destacó los resultados de dichas gestiones, las cuales dijo son producto de 
la estrecha coordinación con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
mismas que sobre todo han resultado de gran beneficio para la ciudadanía michoacana.  
 
Michoacán Primero logra registrarse como partido local 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-primero-logra-registrarse-como-
partido-local-9557234.html 
La Organización Política “Michoacán Primero”, encabezada por Antonio Plaza Urbina, hizo 
entrega de los documentos y requisitos señalados por la Ley General de Partidos Políticos, 
con la finalidad de pedir el registro como partido local de Michoacán. La entrega de estos 
documentos fueron presentados ante los funcionarios del Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM), en la noche del martes. 
 
Preparan tres consultas en tenencias de Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/preparan-tres-consultas-en-
tenencias-de-michoacan-9550543.html 
Ignacio Hurtado Gómez, consejero presidente del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) dijo en entrevista que ya se preparan tres consultas de autogobierno en 
el estado. Se trata de las comunidades de San Bartolo Cuitareo, municipio de Hidalgo; San 
Cristóbal, del municipio de Ocampo, y Ucareo, perteneciente a Zinapécuaro. Además, se 
analiza cuándo se puede realizar nuevamente la consulta en San Francisco Uricho, misma 
que fue cancelada el 15 de enero. “Todavía no se tienen las reuniones de trabajo con cada 
una de las comunidades, pero a partir de eso se establecerán las fechas y condiciones para 
las consultas”, añadió el funcionario. 
 
Silvano como Pedro; niega rancho en Lagunillas que presumió en 2015 
https://www.contramuro.com/silvano-como-pedro-niega-rancho-en-lagunillas-que-
presumio-en-2015/ 
El exgobernador Silvano Aureoles Conejo niega haber declarado a la periodista Maribel 
Ibarra de la revista Quien, tener un rancho en el municipio de Lagunillas, además asegurar 
que sus escoltas acudieron al rancho “Las Joyitas”, en apoyo del empresario Valentín 
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Rodríguez, al ser su vecino. Entrevistado al respecto, el exmandatario se excusó de haber 
declarado en octubre de 2015 la existencia de un rancho cercano a Morelia, en el que 
indicaba, tendría 20 caballos.   Predio que, además, no fue reportado en la declaración 
patrimonial que expuso una vez asumido el cargo de jefe del Ejecutivo ese mismo año. 
 
PRD gana más perdiendo solos que perdiendo con aliados: Octavio Ocampo 
https://www.contramuro.com/prd-gana-mas-perdiendo-solos-que-perdiendo-con-aliados-
octavio-ocampo/ 
El PRD “gana más perdiendo solos, que perdiendo aliados” resume Octavio Ocampo 
Córdova ante el acuerdo que los Consejos Nacionales del PRI y del PAN anunciaron este 
miércoles, en los que prácticamente excluyen al Sol Azteca. El dirigente del Comité 
Ejecutivo Estatal del partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que para la 
elección del 2024, no temen ir solos, al visualizar una alianza entre el PRI y el PAN, a la 
que no le irá bien sino incluyen a la sociedad civil. 
 
Cada vez más comunidades indígenas del estado emprenden búsqueda de su 
autonomía: IEM 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pueblos-originarios/cada-vez-mas-
comunidades-indigenas-del-estado-emprenden-busqueda-de-su-autonomia-iem/ 
Continúa al alza el trámite para el establecimiento autogobiernos indígenas en diversas 
zonas del estado. Al menos tres pueblos de la región limítrofe con el Estado de México 
presentaron solicitud ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y esperan el proceso de 
asamblea y consulta para completar los procesos encaminados al presupuesto directo. Las 
comunidades que se encuentran en proceso de solicitud para autogobierno para este 2023 
son San Cristóbal, en el municipio de Ocampo; San Bartolo Cuitareo, en Hidalgo, y Ucareo, 
en Zinapécuaro. Lo anterior, se suma a las comunidades que se lograron consolidar en 
años pasados sus esquemas de autogestión en la región Oriente, principalmente en el 
municipio de Zitácuaro. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Este 2023 se aplicará inversión histórica para obra hidráulica: Bedolla 
https://indiciomich.com/este-2023-se-aplicara-inversion-historica-para-obra-hidraulica-
bedolla/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/invertiran-mas-de-700-mdp-para-saneamiento-
de-la-cuenca-de-rio-duero-9555432.html 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que este año, se aplicará una inversión 
histórica de 893 millones de pesos para proyectos de infraestructura hidráulica, entre los 
que se destacan, el saneamiento de la cuenca del Río Duero y el entubamiento de la planta 
de tratamiento de aguas residuales en Atapaneo. En conferencia de prensa, el coordinador 
general de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias 
agregó que, en comparación con lo autorizado en 2022 por 248 millones de pesos, este 
año incrementó el presupuesto 644 millones de pesos al contemplarse proyectos de 
inversión multianual. 
 
El viernes presentarán reforma en materia de extorsión en Michoacán; Ejecutivo y 
Judicial le dieron forma 
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https://metapolitica.news/2023/02/01/el-viernes-presentaran-reforma-en-materia-de-
extorsion-en-michoacan-ejecutivo-y-judicial-le-dieron-forma/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-viernes-se-presentara-la-iniciativa-de-
reforma-para-la-extorsion-bedolla/ 
https://www.monitorexpresso.com/el-viernes-de-presentara-iniciativa-para-modificar-el-
delito-de-extorsion-en-michoacan/ 
El viernes, el Ejecutivo estatal presentará al Congreso de Michoacán la iniciativa de reforma 
al Código Penal en materia de extorsión, con la cual se pretende ajustar la ley para que ese 
delito se persiga e investigue de oficio, sin que sea necesaria una denuncia oficial.   El 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla explicó además que en el diseño de la reforma 
también intervinieron el Poder Judicial, incluso personal de la Fiscalía General de 
Michoacán, y que la presentación oficial será en Palacio de Gobierno.  
 
Anuncia gobierno de Michoacán inversión de hasta 9 mil mdp en ampliación de la 
Siglo XXI 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/anuncia-gobierno-de-michoacan-inversion-de-
hasta-9-mil-mdp-en-ampliacion-de-la-siglo-xxi-9555606.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/ampliacion-de-la-siglo-21-sera-con-cargo-a-
concesionaria-ramirez-bedolla/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, indicó que la inversión para la 
ampliación de cuatro carriles en la autopista Siglo XXI será de 7 mil a 9 mil millones de 
pesos. Según lo explicado en conferencia de prensa, este dinero no saldrá de las finanzas 
del estado, sino por parte de una concesión, ya que es una carretera federal. 
 
Avanzan obras en distribuidores de las salidas a Salamanca y Mil Cumbres, en 
Morelia: SCOP 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/avanzan-obras-en-distribuidores-de-las-salidas-a-
salamanca-y-mil-cumbres-en-morelia-scop 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán reportó que la 
construcción de los distribuidores viales de las salidas a Salamanca y Mil Cumbres, en 
Morelia, presenta un avance del 85 y 96 por ciento, respectivamente. Durante la conferencia 
de prensa de este miércoles, presidida por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el titular 
de la dependencia, Rogelio Zarazúa Sánchez, detalló que se trabaja a marchas forzadas 
para concluir a la brevedad las obras. 
 
Pasalagua está desesperado, que convoca a la violencia contra Uber: Ramírez 
Bedolla 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pasalagua-esta-desesperado-que-
convoca-a-la-violencia-contra-uber-ramirez-bedolla/ 
El gobernador del estado Alfredo Ramírez Bedolla dijo este día que está ubicado el foco de 
violencia que está generando disturbios entre la utilización de plataformas digitales y el 
Transporte Público y es el dirigente José Trinidad Pasalagua. Un día después de que el 
dirigente transportista advirtiera que si vehículos de la plataforma digital son detectados en 
Walmart, la central de autobuses u otros lugares donde haya bases de taxistas, los 
transportistas van a responder, Ramírez Bedolla manifestó que ve “algo de desesperación” 
en Pasalagua, y destacó, caso contrario, que otros líderes tienen mucha apertura sobre el 
tema. 
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Estas son las ramas viales que ya funcionan en viaductos de salidas a Salamanca y 
Mil Cumbres 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/estas-son-las-
ramas-viales-que-ya-funcionan-en-viaductos-de-salidas-a-salamanca-y-mil-cumbres/ 
Ya están en operación las rutas habilitadas para desahogar el tráfico que se genera en los 
distribuidores de salidas a Salamanca y Mil Cumbres. En la salida a Salamanca, las ramas 
viales que ya están en operación son: lateral Salamanca-Morelia, lateral Salamanca-
Estadio Morelos, lateral Estadio Morelos-Central de Abastos, centro de Morelia-Central de 
Abastos y el retorno norte y sur, los cuales permiten la circulación constante en la zona del 
crucero. Ahí, en el bajo puente se continúa trabajando en las excavaciones, estructuras y 
los túneles de las vueltas izquierdas de circulación continua, que van del centro de Morelia 
hacia el estadio Morelos y de Salamanca a Central de Abastos. 
 
Respaldan alcaldes proyectos de movilidad para zona metropolitana de Morelia 
https://metapolitica.news/2023/02/01/respaldan-alcaldes-proyectos-de-movilidad-para-
zona-metropolitana-de-morelia/ 
En la primera sesión ordinaria de la Comisión de Ordenamiento Metropolitano de Morelia, 
encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, presidentes municipales 
de Morelia, Charo, Tarímbaro y Álvaro Obregón coincidieron en la viabilidad y beneficios 
que traerán los proyectos de inversión multianual: metrobús y segundo anillo periférico para 
Morelia. Tras presentarse el plan integral de infraestructura, bajo los ejes de desarrollo 
urbano, movilidad, sostenibilidad y equilibrio ambiental ordenado, y desarrollo económico, 
los alcaldes de la zona metropolitana agradecieron al titular del Ejecutivo, la ejecución de 
ambas propuestas al señalar que se trata de una estrategia integral para mejorar las 
condiciones de tránsito, seguridad vial y productividad de las localidades. 
 
Llegan a Michoacán más médicos cubanos 
https://metapolitica.news/2023/02/01/llegan-a-michoacan-mas-medicos-cubanos/ 
Como parte del compromiso del presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, 
llegan a Michoacán más médicos cubanos; se trata de 16 especialistas que reforzarán a los 
13 que arribaron en diciembre del año pasado, con la encomienda de atender a la población 
sin distingos. El secretario de Salud en Michoacán, Elías Ibarra Torres, junto con el 
encargado de la delegación del IMSS Estatal, Javier de Jesús Cabral Soto, recibieron a los 
16 especialistas que se integrarán a la plantilla laboral para dar un total de 29 especialistas, 
expertos en oncología, nefrología, neurología, cardiología, reumatología, gastroenterología, 
otorrinolaringología, angiología y cirugía vascular. 
 
Conflictos de la ASM, son problemas internos: gobernador 
https://indiciomich.com/nosotros-hemos-despostado-en-tiempo-y-forma-al-congreso-del-
estado-gobernador/ 
Ante el conflicto que se ha generado con la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), el 
mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que es un tema interno entre el 
congreso del estado y la ASM. El mandatario estatal, aseguró que ellos, a través del área 
de finanzas del estado han depositado en tiempo y forma al Congreso del Estado, por lo 
que ellos no tienen injerencia. 
 
Se quejan concesionarios del Director de Transportes de la Cocotra 
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https://www.atiempo.mx/morelia/se-quejan-concesionarios-del-director-de-transportes-de-
la-cocotra/ 
Según comunicado de prensa: A pesar de que su responsabilidad es atender a todos los 
concesionarios del servicio público que realizan diferentes trámites en la Comisión 
Coordinadora del Transporte de Michoacán Cocotra Michoacán de cualquier municipio o 
localidad, estos se quejaron del Director de Transportes, Brando Alan Flores Pérez de que, 
aparte de que llega tarde a su oficina, no atiende a quienes por necesidad de resolver algún 
asunto relacionado con su concesión, llegan a la dependencia sin que puedan siquiera 
hablar con el funcionario. Así lo dieron algunos dueños de concesiones que han llegado de 
otros municipios a Morelia con la esperanza de resolver su problema pero que, en 
ocasiones, tienen que regresar a sus lugares de origen con las manos vacías pues no son 
atendidos por el titular de la dirección de transportes. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Abren oficinas del Inmujeris en el Centro de Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/abren-oficinas-del-inmujeris-en-el-centro-de-morelia 
Como parte del trabajo para erradicar la violencia hacia las mujeres se inauguraron 
las oficinas centrales del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva 
(Inmujeris) en el Centro Histórico de esta ciudad capital, con la finalidad de hacerlas más 
accesibles. Así lo informó la directora del instituto, Nuria Gabriela Hernández Abarca, quien 
aseguró que desde que se realizó el traslado de la sede institucional han atendido a 180 
víctimas, cifra superior a las 60 mujeres que atendían en direcciones anteriores. 
 
Investigan en Capula delitos de daño y robo a instalaciones de la CFE 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/investigan-en-capula-delitos-de-da%C3%B1o-y-
robo-a-instalaciones-de-la-cfe 
El Ministerio Público de la Fiscalía General de la República (FGR) en Michoacán, inicio 
carpeta de investigación en contra de quien o quienes resulten responsables de los delitos 
de Daños y Robo. De acuerdo con dicha indagatoria, el apoderado legal de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), interpuso denuncia ante el Agente del Ministerio Público 
Federal, por el daño a una barda perimetral y robo de núcleos a transformadores localizados 
al interior de las instalaciones de la CFE, en la tenencia de Capula, del municipio de Morelia. 
 
Morelia, sin antecedentes de proyecto de puente en Siervo de la Nación  
https://www.quadratin.com.mx/politica/morelia-sin-antecedentes-de-proyecto-de-
puente-en-siervo-de-la-nacion/ 
En el gobierno de Morelia se desconoce si hay antecedentes o documentos que muestren 
un proyecto de puente vehicular sobre la intersección de la avenida Siervo de la Nación y 
las vías del tren, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana. Indicó 
que no se cuenta con instrumentos que muestren un proyecto de obra que, a diferencia del 
concretado, disponga de área peatonal y ciclista. 
 
Regalan miles de juguetes en Morelia para provocar sonrisas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/regalan-miles-de-
juguetes-en-morelia-para-provocar-sonrisas/ 
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Miles de juguetes han sido entregados a niños de distintas comunidades de Morelia. La 
presidenta de la asociación Alma, Alfa Méndez, tiene la meta de regalarle sonrisas, junto 
con otros aliados que han dispuesto de todo para lograr ese objetivo. Acompañada por los 
diputados Serya Alemán y Víctor Zurita, así como por el director del Cedemun, Jesús Mora, 
han recorrido los fraccionamientos Misión del Valle, Villas del Pedregal, así como las 
colonias 18 de marzo y Lucio Cabañas. 
 
Alfonso Martínez realizará obras viales con recursos propios de la administración 
municipal 
https://metapolitica.news/2023/02/01/alfonso-martinez-realizara-obras-viales-con-
recursos-propios-de-la-administracion-municipal/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-realizara-obras-viales-
con-recursos-propios-de-la-administracion-municipal/ 
En el marco de la primera sesión ordinaria de la Comisión de Ordenamiento Metropolitano, 
el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar señaló que durante este 2023 en el 
ayuntamiento se fortalecerá el proyecto de gran visión a largo plazo, en el tema de movilidad 
y orden en la ciudad. Lo anterior, mediante la participación y trabajo coordinado con el 
Gobierno del Estado para echar a andar dicho proyecto de ordenamiento, así como a través 
de la ejecución de diversas obras para la capital michoacana, las cuales se realizarán con 
recursos propios de la administración municipal. 
 
Gobierno de Morelia restaura monumentos en Centro Histórico 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/gobierno-de-morelia-restaura-monumentos-
en-centro-historico.htm 
Con el objetivo de mantener y preservar el patrimonio intangible y tangible de la ciudad, el 
Gobierno Municipal que encabeza el Presidente, Alfonso Martínez Alcázar restauró dos 
monumentos afectados y que estaban incompletos en el Centro Histórico. La instrucción 
del Alcalde, Alfonso Martínez es la conservación de la ciudad y su historia, en ese sentido 
la Gerencia del Centro Histórico concluyó las labores de restauración del brazo en el 
monumento de “Los Niños Españoles” y el sombrero del Pbro. Saturnino García Lara en la 
plazuela de la rectoría del templo de “el señor de la Columna”. 
 
Cupido dejará hasta 30 mdp en Centro Histórico de Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/912409 
El amor está en el aire y promete dejar una derrama económica por alrededor de 30 
millones de pesos para los establecimientos comerciales ubicados en el Centro Histórico 
de Morelia, este 14 de febrero. El presidente de la Asociación Comerciantes y Vecinos del 
Centro Histórico (Covechi), Alfonso Guerrero Guadarrama, indicó que los días 14 y 15 de 
febrero, con motivo de la celebración del Día del Amor y la Amistad, negocios en la zona 
centro esperan una derrama que oscilará de 28 a 30 millones de pesos, adicional a la que 
de ordinario tiene lugar. 
 
Regresan caseta de seguridad en Villas del Pedregal 
https://lapaginanoticias.com.mx/regresan-caseta-de-seguridad-en-villas-del-pedregal/ 
Entre porras y gritos autoridades hicieron la reapertura de la Caseta de Seguridad en Villas 
de Pedregal. Contará con 20 elementos de seguridad, nuevas patrullas así como 15 
cámaras de vigilancia distribuidas en toda la colonia. El comisionado de seguridad 
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municipal, Alejandro González Cussi, dijo ante los vecinos que era un gusto regresar a este 
lugar y dar una caseta para la seguridad de los vecinos. 
 
Aceptan 75 por ciento de morelianos Operativo del Alcoholímetro 
https://lapaginanoticias.com.mx/aceptan-75-por-ciento-de-morelianos-operativo-del-
alcoholimetro/ 
El comisionado de Seguridad municipal, Alejando González Cussi, afirmó que la 
implementación del Alcoholímetro es una política pública que ha funcionado. Consideró que 
han tenido éxito con este tipo de operativo implementado desde el inicio de este gobierno 
el cual tiene un 75 por ciento de aceptación en las encuestas.“Esta política pública en 
especial ha tenido una gran aceptabilidad, hemos tenido un bajón del 27 por ciento en 
accidentes desde la aplicación de este operativo”. 
 
Buscan constituirse como puntos naranja, 40 sitios de Morelia: Imujeris 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/buscan-constituirse-como-puntos-
naranja-40-sitios-de-morelia-imujeris/ 
Un total de 40 sitios se han registrado para buscar constituirse como un punto naranja, área 
segura para mujeres afectadas por la violencia o en riesgo inminente, señaló Nuria Gabriela 
Hernández Abarca, directora del Instituto Municipal de la Mujer para la Igualdad Sustantiva 
(Imujeris). Indicó que, si bien por el momento solo se cuenta con seis puntos naranja, la 
expectativa es que en el corto plazo se tendrán hasta 40 lugares más, que han solicitado 
incorporarse al programa.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Implementan en Apatzingán y Pátzcuaro jornada contra dengue, zika y chikungunya 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/implementan-en-apatzing%C3%A1n-y-
p%C3%A1tzcuaro-jornada-contra-dengue-zika-y-chikungunya 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/implementa-ssm-jornada-contra-
dengue-zika-y-chikungunya-en-apatzingan-y-patzcuaro/ 
En aras de proteger a la población contra el dengue, zika y chikungunya, la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM), a través del departamento de Vectores y Zoonosis, arrancó 
una jornada de nebulización en las jurisdicciones sanitarias de Apatzingán y Pátzcuaro. 
Múgica, Carácuaro y Nocupétaro fueron los primeros muncipios donde la SSM intensificó 
acciones de prevención con un total de 976 hectáreas nebulizadas con insecticida inoloro 
para evitar la proliferación del mosquito Aedes Aegypti. 
 
Realiza IMSS Michoacán curso-taller para atención quirúrgica en emergencias 
obstétricas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/realiza-imss-michoacan-curso-taller-
para-atencion-quirurgica-en-emergencias-obstetricas/ 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS en Michoacán efectuó un curso-taller dirigido 
a ginecólogos y obstetras de la entidad, con la finalidad de reforzar sus conocimientos, 
técnicas y habilidades en la atención quirúrgica de las emergencias obstétricas que se 
presentan en los diversos centros hospitalarios. Dicho curso teórico-práctico con 
simuladores y maniquíes, efectuado en el Hospital General de Zona (HGZ) No. 8 de 
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Uruapan, contó con la presencia de especialistas de la Ciudad de México y de la capital 
michoacana, mismos que instruyeron a equipos quirúrgicos hospitalarios de la entidad, 
sobre técnicas avanzadas para otorgar calidad y seguridad a la paciente y dotar de nuevas 
herramientas al personal para contribuir a la reducción de la mortalidad materna por 
hemorragia obstétrica. 
 
Preocuparse al extremo por tus finanzas trae afectaciones desde emocionales hasta 
cardiovasculares: expertos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/preocuparse-al-extremo-por-tus-
finanzas-trae-afectaciones-desde-emocionales-hasta-cardiovasculares-expertos/ 
Toda preocupación en extremo es nociva y el estrés financiero no es diferencia, una 
conducta que no sólo tiene que ver con afectaciones en tu cartera, sino que puede ser 
también dañina para tu salud. Este trastorno no es nuevo, sin embargo, diversos estudios 
señalan que se ha agudizado desde la pandemia de la enfermedad del coronavirus (COVID-
19); la gran crisis económica que llevó como efecto paralelo la contingencia sanitaria 
preocupó no sólo a los mercados, sino a las personas, que vivían con la incesante 
preocupación de perder su trabajo, de que el dinero no alcanzara y/o que las deudas se 
comieran su estilo de vida. 
 
Realiza la SSM la feria de la salud en el Laboratorio Estatal 
https://www.quadratin.com.mx/salud/realiza-la-ssm-la-feria-de-la-salud-en-el-laboratorio-
estatal/ 
En aras cuidar el bienestar de los trabajadores, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) 
realizó una feria de servicios médicos en las instalaciones del Laboratorio Estatal de Salud 
Pública (LESP), la cual también atendió a la población en general. En un comunicado de 
prensa se informó que en detección y control de enfermedades crónico degenerativas, de 
transmisión sexual y pruebas de grupo sanguíneo, así como vacunas contra COVID-19, 
influenza y tétanos fueron las principales atenciones brindas durante el evento.   
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Hoy, inicia periodo de preinscripciones escolares en Michoacán 
https://cuartopodermichoacan.com/hoy-inicia-periodo-de-preinscripciones-escolares-en-
michoacan/ 
-Este miércoles, y hasta el 15 de febrero, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) abre 
el periodo de preinscripciones para alumnas y alumnos de nivel básico, de acuerdo con lo 
que marca la federación. La secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, llamó a 
cumplir en tiempo y forma con este trámite para que miles de niñas, niños y jóvenes 
ingresen a 1°, 2° y 3° de preescolar, 1° de primaria y 1° de secundaria. 
 
Lugares en preescolares y primarias agotados; priorizan a hermanos de inscritos 
https://www.contramuro.com/lugares-en-preescolares-y-primarias-agotados-priorizan-a-
hermanos-de-inscritos/ 
Apenas fue el primer día de preinscripciones para educación básica y los lugares en algunos 
preescolares, primarias y secundarias de Morelia para estudiantes de nuevo ingreso ya 
están agotados, pues muchas de las instituciones académicas, priorizan a hermanos de 
alumnos ya inscritos, así como a los residentes de la colonia en la que se ubican las 
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mismas. Varias madres y padres de familia se quedaron sin poder inscribir a sus hijos en la 
primera opción que escogieron para darles educación básica, al encontrarse con la noticia 
de que ya se habían agotado las fichas o bien, que ya no había lugares disponibles para 
nuevo ingreso de alumnos “foráneos” (de otras colonias) o bien, de quienes no tuvieran 
algún hermanito ya inscrito en la misma institución académica. 
 
Más de 5 mil docentes jubilados retomaron servicios de salud mediante ISSSTE: SEE 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/m%C3%A1s-de-5-mil-docentes-jubilados-
retomaron-servicios-de-salud-mediante-issste-see 
En el año de 1973 se celebró el primer convenio para que las y los docentes de Michoacán 
recibieran servicios de salud posterior a su jubilación, sin embargo, se descuidó con el paso 
de los años y diferentes maestros y maestras resintieron las problemáticas que esto generó. 
En ese contexto, la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela 
Desirée Molina Aguilar anunció que este lunes finalmente 5 mil 303 profesores volvieron a 
recibir los servicios de salud mediante el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE) después de su jubilación. 
 
Telebachillerato del estado capacita a sus docentes en temas de la Nueva Escuela 
Mexicana 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/telebachillerato-del-estado-
capacita-a-sus-docentes-en-temas-de-la-nueva-escuela-mexicana/ 
Esta semana el Telebachillerato Michoacán inició la primera capacitación de la semana de 
formación continua correspondiente al primer semestre del 2023, con el objetivo de que los 
asesores de los 211 centros educativos mejoren y actualicen el método pedagógico con el 
que imparten sus clases. “La misión de un maestro es dar lo mejor de sí en todos los 
aspectos, es por ello que consideramos que la formación continua es la mejor herramienta 
de un asesor para afrontar el reto de entregarse a los alumnos día con día y hacer de ellos 
mejores estudiantes, mejores ciudadanos y, sobre todo, mejores seres humanos”, señaló 
Cristina Portillo Ayala, directora general del subsistema. 
 
Reinstalación de cesaros del SUEUM no es un hecho; la UMSNH revisa casos 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/reinstalacion-de-cesaros-del-sueum-no-es-un-
hecho-la-umsnh-revisa-casos/ 
En días pasados el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) 
informaba que se había abordado con la autoridad el tema de la reinstalación de 
trabajadores que fueron cesados en la pasada administración nicolaita. Sin embargo, la 
rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila, 
mencionó que este tema aún no está cerrado y que sigue en análisis de la situación. En 
particular, dijo, es el abogado general, Raúl Carrera Castillo, quien revisa minuciosamente 
cada caso en particular para determinar si se reintegra a su espacio laboral anterior o no.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
De diciembre a enero, disminuyeron homicidios en Michoacán: SSP 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/de-diciembre-a-enero-disminuyeron-homicidios-
en-michoacan-ssp-9555227.html 
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En Michoacán la incidencia delictiva disminuyó de diciembre del 2022 a enero de este año, 
afirmó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Jose Alfredo Ortega Reyes. 
Respecto a los homicidios dolosos, el funcionario refirió que en diciembre pasado se 
registraron 165 y en enero de este año 147; es decir, 18 menos. En comparación con el 
mismo mes pero del 2022 fueron 204, 57 menos. 
 
Despliegan operativo en municipios de Tierra Caliente de Michoacán 
https://cuartopodermichoacan.com/despliegan-operativo-en-municipios-de-tierra-caliente-
de-michoacan/ 
Agentes de diversas corporaciones policiales-militares han desplegado Bases de 
Operaciones Interinstitucionales (BOI), en la región de Tierra Caliente de Michoacán. La 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), informó que el dispositivo se realiza en 
coordinación con Pública la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) y la Guardia 
Nacional (GN), en Apatzingán, Aguililla y Buenavista. 
 
Hasta 5 asaltos diarios registran transportistas digitales en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/hasta-5-asaltos-diarios-registran-transportistas-
digitales-en-morelia 
El presidente de la Unión de Transportistas Digitales de Michoacán A. C. (UTDM), Jonathan 
Téllez Silva, comentó a medios de comunicación que la inseguridad para los conductores 
digitales sigue obstaculizando su desempeño laboral en la ciudad. Luego de entregar una 
solicitud para la regularización de los transportistas digitales como Uber, Didi, e InDriver, 
Tellez Silva sostuvo que la intención es mantener un trato cordial y respetuoso con los 
demás transportistas, pues debido a la magnitud poblacional de Morelia un solo gremio no 
puede dar abasto a toda la ciudadanía. 
 
¿Quién es? Asume nuevo mando militar en Michoacán con la tarea de combatir los 
homicidios 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/quien-es-asume-nuevo-mando-militar-
en-michoacan-con-la-tarea-de-combatir-los-homicidios/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/designan-a-fernando-colchado-gomez-nuevo-
comandante-de-la-21-zona-militar/ 
El General de Brigada Diplomado del Estado Mayor, Fernando Colchado Gómez, asumió 
este miércoles como nuevo Comandante de la Vigésimo Primera Zona Militar, en sustitución 
del General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Francisco Javier Zubia González. 
Después del evento protocolario en el cuartel de Morelia, Colchado Gómez indicó que el 
principal reto en este momento en Michoacán es el combate de los homicidios, porque está 
de por medio la vida, la sociedad; sin embargo, expuso que en la entidad no hay una 
problemática exclusiva y todas se deben atender. 
 
Asesinan a director de Policía de Investigación de la Fiscalía de Uruapan 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-director-de-policia-de-investigacion-de-
la-fiscalia-de-uruapan/ 
La tarde de este miércoles fue asesinado el comandante de la Fiscalía Regional de 
Uruapan, Javier Hernández, quien se desempeñaba como director de la Policía de 
Investigación. El mando policial se encontraba en una lavandería ubicada en la calle 
Villamar, a escasos metros de Cereso de Uruapan, cuando fue acribillado por 
desconocidos. La zona se encuentra resguardada por decenas de uniformados de la 
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Guardia Civil, del Ejército Mexicano, y de la Fiscalía Regional. En el ataque, otra persona 
resultó herida y fue asistida por paramédicos y llevada a un hospital local. 
Dos semanas sin resultados en búsqueda de activistas de Aquila  
https://www.quadratin.com.mx/principal/dos-semanas-sin-resultados-en-busqueda-de-
activistas-de-aquila/ 
Han transcurrido dos semanas, dos días y 12 horas, pero del abogado Ricardo Lagunes y 
el profesor Antonio Díaz no hay señal de su paradero; no importa con qué autoridad se 
reúna la familia, no hay resultados.  Antoine Lagunes, hermano del abogado desaparecido, 
expresó la total desesperación en la que viven él y su familia desde que fue privado de la 
libertad el activista.  “Han pasado dos semanas, dos días, y 12 horas desde que 
desapareció Ricardo y el profesor Antonio, ha sido una pesadilla terrible; hemos vivido en 
una angustia continua, en la incertidumbre, porque no tenemos resultados, prueba de vida 
ni comunicación con mi hermano o el profesor…”, declaró Antoine.    
 
Enviará ASM seis casos a Fiscalía Anticorrupción por abuso de autoridad y peculado 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/enviara-asm-seis-casos-a-fiscalia-anticorrupcion-
por-abuso-de-autoridad-y-peculado-9557554.html 
Por abuso de autoridad y peculado, el auditor Miguel Ángel Aguirre Abellaneda enviará al 
menos seis casos a la Fiscalía Especializada Anticorrupción para que puedan ser 
judicializados como obras carreteras en Carácuaro, Tuxpan y Zinapécuaro, así como la 
reciente construcción del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo). 
Esto de acuerdo con los resultados obtenidos en el Informe de Resultados de Fiscalización 
de la Cuenta Pública 2021 de la ASM. Sobre estos seis casos, el auditor mencionó que en 
los expedientes vienen nombres de secretarios de estado, directores, supervisores de obra 
y alcaldes tanto de la anterior administración de Silvano Aureoles Conejo, como de la actual 
encabezada por Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
No vamos a caer en provocaciones: Uber 
https://indiciomich.com/no-vamos-a-caer-en-provocaciones-uber/ 
Ante las advertencias que han recibido los integrantes de plataformas digitales comp Uber 
para impedir su libre operación, Jonathan Téllez Silva Líder de la unión de transportistas 
digitales de Michoacán, manifestó que no van a caer en provocaciones. Hay que señalar 
que desde la semana pasada y esta misma, semana el líder transportista, José Trinidad 
Martínez Pasalagua, advirtió de movilizaciones por parte de los agremiados Comisión 
Reguladora del Transporte de Michoacán (CRT), para impedir que los integrantes de 
plataformas digitales puedan trabajar. 
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